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本报新北3月8日电（记者冯学知、吴亚明） 8日上
午，由四川省现代农业促进中心、四川省海峡两岸交流
促进会和台湾 《旺报》 社主办的“第四届川台农业合作
论坛”——2017两岸 （四川） 农业合作论坛在台湾新北
市举行。四川省委、省有关部门、部分地市负责人和台
湾农业界人士等共300多人参加论坛。

此次论坛以“农村一二三产业融合与新产业、新业
态发展”为主题，两地嘉宾和代表在论坛上围绕乡村旅
游与创意农业、体验农业、休闲农业与生态旅游、生产
生活生态模式、农民组织与培育农业新产业、新业态等
议题进行了深入探讨，达成广泛共识。在台期间，四川
代表团还将前往部分台湾基层农会、农业企业和农业园
区参观考察，开展交流。

“四川台湾农业合作论坛”是按照2014年4月“首届
川台农业合作论坛”达成的 《深化川台农业合作的共同
愿景》，由川台两地轮流举办的两岸农业交流品牌活动，
已连续举办四届。

本报北京3月8日电（记者张盼） 台湾“国光”剧团
应上海第十届“名家名剧月”之邀，将在 3 月 24 日、26
日于上海东方艺术中心，带来由台湾的京剧青衣魏海敏
主演的两出新编京剧《金锁记》与《王熙凤》。

魏海敏是已逝梅派大师梅葆玖弟子，大陆戏剧梅花
奖与白玉兰奖、台湾最高文艺奖得主，曾获纽约市文化
局颁发“亚洲最杰出艺人奖”，当选“1996年世界十大杰
出青年”，是当今闻名两岸的京剧旦角表演艺术家。

“国光”剧团此行在上海策划“双面魏海敏”，以魏
海敏主演、具有“国光”“新美学京剧”特色的两出新编
戏《金锁记》与《王熙凤》，展现魏海敏从正工青衣到新
时代新编京剧的多元演绎。

其中 《金锁记》 改编自张爱玲同名小说，以意识流
与蒙太奇手法，呈现张爱玲式的华丽与苍凉，是“国
光”剧团最具代表性的新编京剧，呈现京剧现代化的新
美学思维。《王熙凤》 改编自古典小说 《红楼梦》，历经

“大陆原创—台湾二度创作及演出—回流大陆”的过程，
体现两岸戏曲交流、共同创作的意义。

台“第一青衣”将献唱上海

川台农业论坛在台举行

国务院总理李克强在政府工作报告中提出，要推
动内地与港澳深化合作，研究制定粤港澳大湾区城市
群发展规划，发挥港澳独特优势，提升其在国家发展
和对外开放中的地位与功能。报告公布后，来自粤港
澳的代表委员们纷纷热议粤港澳大湾区城市群的规划
及定位，为珠三角地区的融合发展建言献策。

全盘统筹系统规划

“粤港澳地区各有优势，深化合作将可取长补短，
相得益彰。”全国政协委员、香港中华总商会会长蔡冠
深受访时表示，粤港澳大湾区的进一步发展需要统筹
规划，破除“一亩三分地”的思维，进行更好的设计。

全国政协委员、澳门万国控股集团董事局主席刘
雅煌指出，可考虑建立粤港澳大湾区基础设施建设统
筹协调机制，打破分制管理思维、提高基建效率、避
免重复建设。具体而言，制定港珠澳大桥综合开发规
划时间表、聘请第三方团队评估监督，保证规划的顺
利制定和实施。

“我认为对大湾区城市群发展需要进行全盘规划研
究，实现各地区优势互补。希望能够切切实实地研究
大湾区每一个城市在国家的发展方面如何作出更大的
贡献，看清楚每一个城市优势在哪里。”全国人大代
表、香港立法会议员刘健仪强调，希望香港在国家的
经济战略方面能够扮演更积极的角色，更好地配合其
他城市，为国家作出更大贡献。

而在科技方面，全国人大代表、腾讯公司董事会
主席马化腾表示，粤港澳地区是世界重要的科技产
业、金融服务业、航运物流和制造业中心，拥有较完
备的创新链、产业链和供应链，可实现“一条龙”创
新过程。他建议，设立粤港澳科技湾区常态化合作机
制，共同制定三地科技创新政策。

产业协作资源共享

在小组讨论和采访中，许多代表委员都提到，粤
港澳大湾区城市群的发展需要在产业方面更有协作
性，通过资源共享整体提升竞争力。

全国人大代表、广东省发
改委主任何宁卡发言时指出，
建设粤港澳大湾区需要合作打
造全球科技创新平台，培育利
益共享的产业价值链，打造具
有国际竞争力的现代产业先导
区，并培育金融合作新平台，
扩大内地与港澳金融市场要素
双向开放与联通。

有代表委员指出，粤港区域
经济合作可以先从高科技产业
着手，日前港深两地决定在落马
洲河套地区共同开发创新科技
园区，开了一个好头。港区全国
人大代表罗范椒芬表示，香港是
国际化城市，具有较高基础科
研水平，完善的法治和知识产
权保护制度，有利于吸引海内外研发机构和高端人才。

蔡冠深委员表示，河套地区位置优越，港深可共
同打造连接“深圳南山科技园—福田保税区—落马洲
河套港深创新及科技园—古洞北科研发展区”的“跨
境创新走廊”。与此同时，深圳福田保税区亦可发展成
为科技产业的后勤和孵化基地，并加强与河套地区的
交通联系，为科技人才提供优质的生活配套服务。

“此外，我也建议三地可探讨在澳门填海区共同建
设港澳珠合作园区，以高增值生物制药、研发创新发
展等为主，再借着三地产业进行协作，培育形成优势
互补、分工合理、布局优化的国际一流高科技创新产
业集群。”蔡冠深说。

便利生活更加优质

粤港澳地区语言相通、习惯相似，近年来由于交
通的改善及通关手续的便捷，实际上许多人已经能够
做到“双城记”的生活，做到“上班去港澳，下班回
广东”。因此，代表委员们强调粤港澳大湾区城市群要
让在这片区域工作、学习、生活的人有一种共同的归
属感，不仅享受便利生活，还要享受优质生活。

何宁卡代表表示，共建大湾区优质生活圈，要以
改善社会民生为重点，打造国际化教育高地，完善就
业创业服务体系，促进文化繁荣发展，共建健康湾
区，推进社会协同治理，把粤港澳大湾区建成绿色、
宜居、宜业、宜游的世界级城市群。同时，加强基础
设施互联互通，形成与区域经济社会发展相适应的基
础设施体系，重点共建“一中心三网”，形成辐射国内
外的综合交通体系是题中之义。

另有部分代表委员认为，粤港澳应积极探讨广深
港高铁“一地两检”的可行性。比如香港斥资 800 多
亿港元建造广深港高铁香港段，如广深港高铁不能实
现“一地两检”，高铁在通关时效上将有所影响。

此外，全国人大代表、澳门镜湖医院名誉顾问梁
玉华提出，鉴于目前在广东省就业、就学、养老的居
民日益增多，期待尽早出台满足两地共同需求的对接
政策。全国人大代表、香港中旅国际投资有限公司副
主席卢瑞安说，包括粤澳在内的大部分游客赴港仍是

“买买买”，香港旅游尚待持续开发。实际上，大屿
山、西贡等地拥有丰富的自然旅游资源，特区政府虽
已在绿色旅游、邮轮旅游方面迈出脚步，但还需“想
办法”来满足未来需求。

为珠三角融合建言献策

代表委员热议粤港澳大湾区
本报记者 柴逸扉 文/图

在香港代表团开放日活动上，港区全国人大代表就“粤港澳大湾
区城市群”议题建言献策。

在不久前进行的全台 1105 个基层农会
代表改选中，民进党大败而归。随后，党
内因败选引发派系乱斗的消息不胫而走。
台媒报道，“新潮流系”中常委当着蔡英文
面“告状”，指责“英系”要角乱放话推脱
败选责任，要“新系”背黑锅“实在太卑
劣”。颇为头痛的蔡英文只得做东摆下“和
解酒”，宴请相关派系代表及县市长，希望
化解心结，共谋党内团结。

暗潮汹涌

按说，该就此偃旗息鼓了吧？不料，
背后还有更大隐情。有岛内媒体爆“猛
料”称，一路呵护助蔡英文胜选的高雄市
长陈菊，在“和解宴”上当场怒轰民进党
中央，点名两位“英系”的党内高层，指
责他们借选举在背后拉帮结派搞小动作。
尴尬之际，蔡英文也无法搭腔，只得由

“亚东关系协会会长”邱义仁出面打圆场。
因为蔡英文非常清楚，自己执政班底不
足，需要维护党内团结来稳固政权，对于

“新系”挑起派系争斗，也只能先隐忍。
以前老说国民党“内斗内行”，如今民

进党的派系斗争也浮出水面。2018 年台湾
县市长选举就要来了，像在南部某些绿营
占优势的县市，已经有“山雨欲来”的气
氛。有绿营“立委”缓颊说，“党内有非常

热闹要竞争的气氛”，期许不要变成恶性竞
争，那样“太难看了”。

台媒报道说，台北市长柯文哲连日率
团队到台南市政府，和“新潮流系”的台
南市长赖清德交流，颇有相互拉抬意味。
据称，背后原因是为避免谢系“立委”姚
文智拿下台北市长宝座。双方如意算盘
是，这次台北市长初选“新系”暗助柯，
柯连任后交棒给“新系”的“立委”吴思
瑶。当然，当事人多出面否认，表态都冠
冕堂皇。但无风不起浪，暗潮汹涌的态
势，已经有目共睹。

分赃不均

民进党上台执政前，就有台湾深绿学
者对媒体表示，蔡英文新当局面临的重大
挑战有4个，除了两岸关系、经济问题、林
全“内阁”，剩下的就是民进党的内斗，其
中内斗也是绿营掌权后“最大的隐忧”。不
幸被他言中了。取得政权前，民进党作态

要拧成一股绳，热衷于街头斗争“打天
下”，选举获胜后，各派系就该勾心斗角战
宫廷啦。

选举、人事或者特定议题，党内各派
都能因为分赃不均争得死去活来。因为，
背后牵涉的是活生生的利益。有民进党

“立委”指出，原以为胜选后分肥的盛宴党
内会“雨露均沾”，谁知道蔡英文上台后，
人事布局偏向“新系”，公营事业的肥缺人
事安插，更是倾向“新系”、“菊系”及

“苏系”，这让民进党内其他派系大为不满。
再比如，过去是国民党党产的台苯公

司，被绿营用政治力打压后逼着贬值出脱。
有民进党政客以女儿的名义廉价接盘买进，
想吃独食。但因为利益无法协调好，形成民
进党“扁系”与“新系”互斗局面。

蛛丝马迹

在岛内政坛，民进党一度乐见国民党
“党内互打”，永远是自己的“神助攻”。其

实，了解多了就会发现，民进党也不过是
五十步笑百步而已。

问题是，内斗火热，胜者得权，赢者
通吃，苦的是谁？还是岛内百姓。

最近台湾网友热议什么东西比较便宜，
有人狂推“薪水”和“人命”。有评论说，35 年
起薪未变，是一个令人难以面对的尴尬现
实。不论用台湾物价相对便宜、台湾有“傲人
的民主”，或者“最美风景是人”等托词，都恐
难以自圆其说。在民主转型年代，或许可以
说经济发展不是一切，民主、正义、环境、永
续才是更重要的事；但 35 年过去，这些口号
不变，乃至喊得更响，人们难道没发现“民
生”已经变成了政治的牺牲品？

此言深矣。是谁，不顾两岸关系和民
生经济，打着转型正义口号，动歪脑筋捞
取权力，吃相难看到连自己人都要互怼？这
又何尝不是一种台式的“政治衰败”？或许，
可以从“一朝权在手，便把令来行”的民进党
这里，找到“政治衰败”的蛛丝马迹。

民进党“宫斗戏”愈演愈烈
王大可

民进党“宫斗戏”愈演愈烈
王大可

图为论坛现场。 冯学知摄图为论坛现场。 冯学知摄

据新华社香港3月7日电（记者周雪
婷） 香港铁路公司 （港铁） 工程总监黄
唯铭7日表示，广深港高铁香港段的目标
通车日期仍然是 2018 年第三季度，但是
将从今年年中开始测试，由香港开出列
车到深圳福田。

港铁于当天公布 2016 年财报并召开
新闻发布会，广深港高铁香港段的建设
及通车情况成最为关注的话题。

广深港高铁香港段全长 26 公里，将
提供跨境的高速铁路服务，连接香港与
深圳、广州以至内地的高速铁路网络。
香港段的列车将由西九龙总站开出。西
九龙总站的总楼面面积约为 38 万平方
米，是世界上最大的地下高速铁路车站
之一。

根据港铁公司的年报，截至 2016 年
12 月 31 日，整个项目已完成 87.4%，总
站已完成82.8%，而所有隧道工程已大致
完成。主隧道内的轨道铺设工程已于
2016年11月完竣。整体而言，95.7%的轨
道已于2016年年底前完成铺设。

广深港高铁年中测试
由香港发车到深圳福田

3月8日，是“三八”国
际劳动妇女节，香港尖沙
咀街坊福利会松柏邻舍活
动中心联合中华电力有限
公司一同举办“庆祝香港
回归 20 周年暨‘三八’妇
女节烹饪大赛”。

图为参赛者完成烹饪
后在大赛现场展示自己的
作品。

王 玺摄
（新华社发）

香港：
妇女节里赛厨艺
香港香港：：
妇女节里赛厨艺妇女节里赛厨艺

据新华社北京3月8日电（记者查文晔） 国务院港澳
办主任王光亚8日下午在人民大会堂“两会部长通道”上
说，中央希望香港第五任行政长官选举能够依法、依
规、顺利进行，选出符合中央要求的行政长官人选。

王光亚说，今年 3 月 26 日，香港将就第五任行政长
官进行选举。在行政长官选举问题上，我想表明以下看
法：香港行政长官选举事关中央事权，中央对行政长官
选举表示关注是情理之中的事情，无可厚非，也是中央
的职责所在。

他强调，中央对香港行政长官是有标准的，这个标
准不是今天制定的，是一贯的，也是比较清晰的：第一
要爱国爱港，第二要中央信任，第三有管治能力，第四
要港人拥护。这四点标准是大家都知道的。

王光亚表示，今年7月1日香港将迎来回归祖国20周
年，这是一件大事、盛事。香港回归祖国20年来，国际
社会对此有一些共识：第一，认为“一国两制”、“港人
治港”、高度自治的方针得到了贯彻落实；第二，香港社
会的繁荣稳定得到了维护；第三，“一国两制”的实践是
成功的。

国务院港澳办主任王光亚：

希望香港选出符合
中央要求的行政长官人选


